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Итоги одобрили, 
задачи наметили
Участники совместного отчетно-выборного собрания членов 
общественной организации и регионального объединения 
работодателей «Союз промышленников и предпринимателей 
Санкт-Петербурга» подвели итоги пятилетки и наметили 
новые задачи. С отчетным докладом на собрании выступил 
президент СПП СПб А.А.Турчак.

Деятельность Союза в отчетном пе-
риоде была направлена, как отметил 
докладчик, на смягчение влияния ми-
рового экономического кризиса на фи-
нансово-экономическую жизнь Санкт-
Петербурга. Правительством города был 
создан антикризисный штаб, в состав 
которого входил и президент Союза. 
Активно участвовали во всех сферах 
жизни города члены предприниматель-
ского сообщества, имена многих из них 
были названы в докладе. Важное место 
в сохранении и упрочении стабильно-
сти в обществе занимало участие в 3-х 
сторонней комиссии по регулированию 
социально-трудовых отношений. Без 
консультаций с комиссией Правитель-
ство РФ не выносит в Парламент страны 
ни один законопроект в сфере труда и 
занятости. За позицию в отношениях 
с работодателями докладчик выразил 
благодарность члену президиума СПП 
СПб, председателю Межрегионально-
го объединения профсоюзов Санкт-
Петербурга и Ленинградской области 
Владимиру Дербину. Все действия Союз 
координирует с Правительством города, 
его комитетами. Деловые отношения 
сложились с профильными комиссиями 
Законодательного собрания, Антимоно-
польным комитетом, налоговой и тамо-
женной службами, Представительством 
Президента РФ по Северо-Западному 
федеральному округу. Особо он отме-
тил работу с Российским союзом про-
мышленников и предпринимателей и 
участие в развитии экономики города 
малого и среднего бизнеса. 

Большая часть доклада была посвя-
щена задачам и проблемам, которые 
предстоит решать в ближайшие годы, 
преодолению мирового экономического 

кризиса, выходу из экономической де-
прессии. В связи с этим он напомнил о 
задачах, поставленных в предвыборных 
статьях избранного Президента В. Пути-
на, которые должны быть положены в 
основу работы СПП СПб на предстоящий 
период. «Важно сосредоточить внима-
ние на главном – это развитие в городе 
высокоэффективного производства. Из-
вестно, что только в промышленности и 
науке возможно существование высоко-
квалифицированных специалистов и ра-
бочих. Куда уходит промышленность – 
туда же уходит наука и лучшие наиболее 
квалифицированные кадры. Примером 
может служить созданное несколько 
лет назад ЗАО «РЭП Холдинг», которое 
за короткий период достигло объемов 
выпуска продукции в 13 млрд. рублей 
и выработки на одного работающего в 
220 тыс. долларов. Именно такие вы-
сокотехнологичные проекты и должны 
менять структуру нашей экономики. Они 
формируют новое качества занятости, 
создают эффективные рабочие места. 
К сожалению, в последнее десятилетие 
мы утрачиваем ранее завоеванные по-
зиции. Удельный вес занятых в обраба-
тывающей промышленности снизился 
с 20% в 2000 году до 14% в 2010 году, 
это где-то около 350 тыс. человек. Начи-
ная с 2000 года, постоянно сокращается 
численность работников, выполняющих 
научные исследования и разработки – с 
98 тыс. в 2000 году до 80 тысяч в 2010 
году. Сократилась доля Петербурга в 
общероссийской численности кандида-
тов наук с 15,5% в начале 90-х годов до 
11%, а докторов наук с 15% до 12,5% 
в настоящее время. Уменьшается доля 
высокотехнологичной и наукоемкой 
продукции. Критика прозвучала и в 

адрес новых владельцев предприятий, 
для которых прибыль является конеч-
ной целью, а производство при этом 
вытесняется со своих территорий. Это 
касается и транспортных организаций. 
А чтобы во главе ведущих фирм не по-
являлись временщики, задачей которых 
является ликвидация направления и 
продажа земли (сожалению, это про-
исходит в судостроительной отрасли, 
«Техприборе», «ГОИ им. Вавилова» и на 
других предприятиях), была высказана 
просьба о необходимости на федераль-
ном уровне согласования с Правитель-
ством города кандидатур на назначение 
руководителей научных и промышлен-
ных предприятий с государственным 
участием. Обратил внимание докладчик 
на вопросы инновационного развития, 
продовольственной безопасности, на 
снижение конкурентоспособности го-
родской экономики на мировом рынке, 
инвестиционной активности, на подго-
товку кадров и на проблемы вступления 
России в ВТО. 

Завершая отчет, А. Турчак сформу-
лировал первоочередные задачи, ре-
шение которых должно существенно 
повлиять на сохранение стабильного 
морально-психологического, социаль-
но-экономического климата в городе и 
способствовать увеличению вклада биз-
нес-структур в городскую экономику. 
Это особенно важно, подчеркнул он, в 
связи с решением Федерального центра 
об изменении порядка налогообложе-
ния сырьевых корпораций. Теперь не-
фтегазовые компании обязаны распре-
делить свою налоговую нагрузку между 
регионами пропорционально размещен-
ных там основных средств. Так уже за 
1 квартал 2012 года город вынужден 
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ФАКТЫ

Управление ФНС России по Санкт-
Петербургу предлагает налогоплательщи-
кам выбрать прогрессивную технологию 
представления налоговой и бухгалтерской 
отчетности в электронном виде по теле-
коммуникационным каналам связи (ТКС). 

Технология имеет ряд преимуществ 
для налогоплательщиков: Не покидая 
рабочего места можно передавать отчет-
ность в налоговую инспекцию, своевре-
менно получать обновление форм отчет-
ности, оперативно получать информацию 
о состоянии расчетов с бюджетом, под-
тверждение даты представления и ввода 
данных отчетности в налоговом органе. 
Представляя отчетность по ТКС, налого-
плательщики экономят время и получают 
в электронном виде справки о состоянии 
расчетов по налогам, сборам, пеням и 
штрафам, акты сверки расчетов налого-

плательщика по налогам, сборам, пеням 
и штрафам, выписки операций по рас-
четам с бюджетом, перечень налоговой 
и бухгалтерской отчетности, представ-
ленной в отчетном году. Налогоплатель-
щики Санкт-Петербурга, представляющие 
отчетность по ТКС, могут использовать 
свою электронно-цифровую подпись так-
же для отправки документов в Единый 
центр регистрации (МИФНС России № 15 
по Санкт-Петербургу) с помощью нового 
сервиса «Подача документов на государ-
ственную регистрацию в электронном 
виде». Воспользовавшимся электронным 
сервисом заявителям необходимо прийти 
в ЕЦР только один раз – получить готовые 
документы, подтверждающие внесение 
записи в реестр. Подробную информа-
цию вы можете получить также в своей 
инспекции.

вернуть нефтегазовому сектору около 
5 млрд. руб. авансовых платежей по 
налогам, которые они теперь платить в 
Санкт-Петербурге не должны. 

Необходимо разработать научно-про-
мышленную политику города, опре-
делив приоритетные направления, 
предприятия и организации, соответ-
ствующие шестому технологическому 
укладу на основе закона о промышлен-
ной политике Петербурга, концепции 
развития промышленности города на 
период до 2020 года, предусмотреть 
создание благоприятной предприни-
мательской среды. Разработку научно-
промышленной политики осуществить 
на базе Промышленного и научно-тех-
нического Советов города. 

Необходимо всячески снижать из-
держки предприятий, не допускать не-
обоснованного роста налогов; роста та-
рифов монополистов; роста стоимости 
услуг ЖКХ. Добиваться включения биз-
нес-структур Санкт-Петербурга в выпол-
нение федеральных целевых программ. 
Усилить контроль за ходом реализации 
этих программ и поступлением средств 
в бюджет города. Совместно с город-
ским Правительством решать вопросы 
по увеличению объемов государствен-
ного заказа, прежде всего государствен-
ного оборонного заказа. Подготовить и 
при поддержке городского Правитель-
ства обеспечить включение и финанси-
рование новых прорывных технологий 
в программы Агентства стратегических 
инициатив. Необходимо добиваться соз-
дания на базе «Санкт-Петербургского 
научного центра» Отделения Россий-
ской Академии Наук. Надо увеличить 
долю наших предприятий в городском 
заказе, разумно используя ограничи-
тельные меры при формировании кон-
курсных условий. В случае импортных 
поставок обязательно сопровождать их 
образованием на территории города со-
вместных предприятий. 

И в кратчайшие сроки разработки и 
принятия концепции развития транс-
портно-логистического комплекса. 
Причем не только в масштабах Санкт-
Петербурга, но и всего Северо-Запад-
ного региона. Северный морской путь, 
Балтийское море, речное сообщение, 
сухопутные границы со странами Евро-
пы и многое другое требуют комплекс-
ного научного подхода. Железнодо-
рожные, автомобильные, авиационные, 
морские и речные перевозки, метропо-
литен – все это должно быть выстрое-
но в единую технологическую цепочку, 

важное место в которой должно при-
надлежать МВД, таможенной и погра-
ничной службам. 

Президиуму и исполнительной дирек-
ции необходимо активизировать работу 
по увеличению количества работодате-
лей, ставших членами нашего объедине-
ния. Это важно и в связи с вступлением 
в ВТО, так как по правилам ВТО позиция 
ассоциаций бизнеса в руководящих ор-
ганах этой организации принимается во 
внимание при условии, если ассоциация 
объединяет не менее 40% предприни-
мателей соответствующего вида эконо-
мической деятельности. 

Дополнили отчетный доклад прези-
дента выступления участников собра-
ния. Так президент Российского союза 
промышленников и предпринимателей 
Александр Шохин оценивая российский 
деловой климат, подчеркнул, что реше-
ние поставленных задач требует более 
активной совместной работы бизнеса и 
государства. Бизнес должен использо-
вать «окно возможностей», как и пло-
щадки Агентства стратегических ини-
циатив, Открытого Правительства и ряд 
других. Без активной позиции бизнеса, 
и в первую очередь регионального, без 
повышения уровня ответственности ра-
ботодательских и иных бизнес-объеди-
нений, без дальнейшего совершенство-
вания формализованных институтов и 

площадок взаимодействия предприни-
мателей и органов власти, по его мне-
нию, радикальное улучшение делового 
климата невозможно. 

Председатель Общественного совета 
по развитию малого предприниматель-
ства при губернаторе Санкт-Петербурга 
Елена Церетели посвятила свое вы-
ступление взаимодействию с Союзом 
промышленников и предпринимателей 
Санкт-Петербурга и выразила надежду, 
что данное сотрудничество в этом на-
правлении продолжится. 

По завершению выступлений работу, 
проделанную президиумами РОР СПП 
СПб и ОО СПП СПб, исполнительной 
дирекций СПП СПб, общее собрание 
членов СПП СПб единогласно признало 
удовлетворительной. Также был при-
нят проект Постановления общего со-
брания членов ОО СПП СПб и РОР СПП 
СПб. В работе собрания также приняли 
участие член президиума СПП СПб, ви-
це-губернатор Санкт-Петербурга Ольга 
Казанская, председатель комитета эко-
номического развития, промышленной 
политики и торговли Санкт-Петербурга 
Евгений Елин, председатель Межреги-
онального объединения профсоюзов 
Санкт-Петербурга и Ленинградской об-
ласти Владимир Дербин, первый вице-
президент, генеральный директор СПП 
СПб Виктор Иванов.

Вниманию предпринимателей! 
Новая технология предоставления 
налоговой отчетности


